

La vie scout

Des louveteaux de notre paroisse et leur famille ont apporté et transmis la lumière de la paix de Bethléem.



La lumière de la paix de Bethléem est un événement scout chrétien qui se déroule chaque année pendant la période de l'Avent. Allumée à Bethléem, dans la grotte de la Nativité, la lumière de la paix arrive ensuite en Europe, à Vienne (Autriche), où des Scouts et guides du monde entier viennent chercher la flamme pour la rapporter dans leur pays.

Côté français, une délégation de Scouts de France et de Scouts unionistes s'est ainsi rendue à Vienne le 12 décembre pour aller chercher cette lumière et la transmettre ensuite dans toute la France. Des célébrations œcuméniques se sont déroulées en divers lieux en France, à partir desquels les territoires et les régions étaient invités à diffuser la lumière. Cette année, ce sont des jeunes âgés de 8 à 12 ans qui ont été chargés de cette mission symbolique ; une responsabilité qui leur est confiée en parfaite cohérence avec deux enjeux éducatifs du scoutisme : faire confiance aux plus jeunes pour les faire grandir, et former des artisans de paix engagés.

Le groupe de Saints Pierre et Paul en Genevois a répondu à cet appel et envoyé trois jeunes louveteaux à la célébration de la lumière le dimanche 15 décembre, en la cathédrale Saint-Jean de Lyon, accompagnés par Jean-David Picon, notre animateur Cléophas (voir ci-contre). À leur retour, le reste du groupe les attendait impatiemment à la maison paroissiale pour recueillir et multiplier cette Lumière. À l'issue de la cérémonie, animée par le père Damien, les familles sont reparties pour répandre la lumière de la paix autour d'elles.

Jérôme Rousset

Transmission de la lumière

Jean-David Picon, animateur Cléophas animateur de vie spirituelle et chrétienne, est en lien avec l'aumônier de notre groupe de Scouts et guides et il répond aux questions.

Qu'a représenté pour toi cette transmission de la lumière ?

« Les lumières de la paix de Bethléem ! Quelle plus belle manière de préparer Noël que d'accueillir cette petite lumière fragile qui, au fond de la nuit de l'hiver, nous vient de la basilique de la Nativité ? Alors, cette année, chacun y mettant du sien, nous avons réussi à faire de la place dans nos agendas et, après une belle célébration à la cathédrale Saint-Jean à Lyon, nous avons ramené la lumière et lui avons fait bon accueil, en présence de toutes les unités, réunies à la maison paroissiale. Et ces belles lumières allumées dans la nuit ne se sont pas arrêtées là ; elles se sont transmises et ont brillé dans de nombreuses maisons et quelques cimetières, jusqu'après Noël. Nous avons hâte de participer à nouveau à cette transmission de la lumière l'année prochaine ! »



Qu'apporte ton action au sein du groupe ?

« Sans la dimension spirituelle, le scoutisme n'est guère plus qu'une garderie. Le rôle de Cléophas, du nom du disciple d'Emmaüs, est d'aider les chefs scouts – lorsqu'ils en ont besoin – à faire vivre cette dimension grâce à laquelle les enfants découvrent que la fraternité, le partage, l'entraide, la joie d'être en groupe, le respect... ça existe vraiment. »

